

Carnuntum



Marcus Hofschuster

Bei Rot hier halten!

Die Auswahl an Proben bei unserer diesjährigen Carnuntum-Verkostung fiel mit knapp 50 Weinen heuer ein wenig mager aus, weil uns einige wichtige Betriebe ihre Weine leider nicht vorstellten. So reicht es nicht für ein echtes BEST OF, was gerade angesichts des sehr erfreulichen 2015er Rotweinjahrgangs ein wenig schade ist.

Denn das, was wir heuer vor allem an 15er Roten verkostet haben, kann sich wirklich sehen lassen. Das Jahr zeichnet sich in vielen Weinen nicht nur durch Substanz und Ausdruckskraft aus, sondern gerade auch durch eine Frische und Präzision, die wir in der Vergangenheit bisweilen ein wenig vermissten.

Selbst die Basisweine haben oft schon eine gewisse Klasse, so dass man sich im Carnuntum derzeit auch angesichts der generell verbraucherfreundlichen Preise schon für relativ kleines Geld mit exzellenten Rotweinen eindecken kann.

Die besten heuer verkosteten Weine stellen wir hier vor.
Links zu allen Weinen finden Sie im Magazin unter: www.wein-plus.eu/bo

ROTWEIN

- 91WP 2015 St. Laurent Alte Reben, Grassl
- 91WP 2013 "Franz Josef", Pitnauer
- 90WP 2015 Syrah Große Reserve "Pegasos", Pitnauer
- 90WP 2015 Zweigelt Schüttenberg, Grassl
- 90WP 2015 Bärnreiser, Grassl
- 90WP 2015 "Anna-Christina", Netzl
- 89WP 2015 "Edles Tal", Netzl
- 89WP 2015 Pinot Noir Reserve, Grassl
- 88WP 2015 Zweigelt Reserve "Bienenfresser", Pitnauer
- 88WP 2015 St. Laurent Selection, Netzl
- 88WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Netzl
- 88WP 2015 Zweigelt Steinäcker, Jahner
- 88WP 2015 Zweigelt Haidacker, Netzl
- 88WP 2016 Zweigelt Rubin Carnuntum, Grassl
- 88WP 2014 "Grosse Sache", Riedmüller
- 88WP 2015 Syrah, Jahner
- 87WP 2015 Merlot "Rotundo", Gottschuly-Grassl
- 87WP 2013 Cabernet Franc Reserve, Pitnauer
- 87WP 2015 "Small Wall", Jahner
- 87WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Ott
- 87WP 2015 Zweigelt "Hoher Weg", Gottschuly Grassl
- 87WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Gottschuly Grassl
- 86WP 2015 Merlot, Edelmann
- 86WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Edelmann
- 86WP 2015 Blauer Zweigelt Classic, Pitnauer
- 86WP 2016 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Lager
- 85WP 2016 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Riedmüller
- 85WP 2015 "Cuvée Edelmann", Edelmann
- 85WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Böheim

WEISSWEIN

- 87WP 2016 Chardonnay Reserve, Ott
- 87WP 2016 Weißburgunder Bärnreiser, Netzl
- 87WP 2015 Grüner Veltliner Reserve, Pitnauer
- 86WP 2016 Grüner Veltliner Selection, Edelmann
- 85WP 2016 "Cuvée Blanc", Ott

SEKT

- 89WP Rosé Reserve, Pitnauer

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

In der Reihe BEST OF zuletzt erschienen:

- BEST OF Chianti Classico
- BEST OF Ribera Del Duero
- BEST OF Barolo
- BEST OF White German Grand Crus
- BEST OF White Wines of South Tyrol
- BEST OF Red Wines of South Tyrol
- BEST OF Styria
- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Deutscher Spätburgunder

Carnuntum



Marcus Hofschuster

Stop here when red!

With a total of just on 50 wines submitted, the selection of samples for this year's Carnuntum tasting was a little limited, mainly due to the fact that a number of important producers did not, unfortunately, submit their wines. As a result, the range is not wide enough for a true BEST OF analysis, which is a bit of a pity in view particularly of the very positive characteristics of the red wines of the 2015 vintage.

Certainly the wines we tasted this year, mainly red wines from the 2015 vintage, are really worth praising. The vintage is characterized in the case of many wines not only by substance and expressiveness, but also and particularly by precision and freshness, characteristics we

found slightly lacking in the past.

Even the entry-level wines frequently show some class, with the basically positive result that, as a result of the mostly consumer-friendly pricing, you can currently find excellent red wines in Carnuntum at very attractive prices here.

Here we would like to present the best wines tasted this year to you.
You can find links to all the wines tasted in the Magazine at: www.wein-plus.eu/bo

ROTWEIN

- 91WP 2015 St. Laurent Alte Reben, Grassl
- 91WP 2013 "Franz Josef", Pitnauer
- 90WP 2015 Syrah Große Reserve "Pegasos", Pitnauer
- 90WP 2015 Zweigelt Schüttenberg, Grassl
- 90WP 2015 Bärnreiser, Grassl
- 90WP 2015 "Anna-Christina", Netzl
- 89WP 2015 "Edles Tal", Netzl
- 89WP 2015 Pinot Noir Reserve, Grassl
- 88WP 2015 Zweigelt Reserve "Bienenfresser", Pitnauer
- 88WP 2015 St. Laurent Selection, Netzl
- 88WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Netzl
- 88WP 2015 Zweigelt Steinäcker, Jahner
- 88WP 2015 Zweigelt Haidacker, Netzl
- 88WP 2016 Zweigelt Rubin Carnuntum, Grassl
- 88WP 2014 "Grosse Sache", Riedmüller
- 88WP 2015 Syrah, Jahner
- 87WP 2015 Merlot "Rotundo", Gottschuly-Grassl
- 87WP 2013 Cabernet Franc Reserve, Pitnauer
- 87WP 2015 "Small Wall", Jahner
- 87WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Ott
- 87WP 2015 Zweigelt "Hoher Weg", Gottschuly Grassl
- 87WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Gottschuly Grassl
- 86WP 2015 Merlot, Edelmann
- 86WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Edelmann
- 86WP 2015 Blauer Zweigelt Classic, Pitnauer
- 86WP 2016 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Lager
- 85WP 2016 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Riedmüller
- 85WP 2015 "Cuvée Edelmann", Edelmann
- 85WP 2015 Zweigelt "Rubin Carnuntum", Böheim

WEISSWEIN

- 87WP 2016 Chardonnay Reserve, Ott
- 87WP 2016 Weißburgunder Bärnreiser, Netzl
- 87WP 2015 Grüner Veltliner Reserve, Pitnauer
- 86WP 2016 Grüner Veltliner Selection, Edelmann
- 85WP 2016 "Cuvée Blanc", Ott

SEKT

- 89WP Rosé Reserve, Pitnauer

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique

Recently published in the BEST OF series:

- BEST OF Chianti Classico
- BEST OF Ribera Del Duero
- BEST OF Barolo
- BEST OF White German Grand Crus
- BEST OF White Wines of South Tyrol
- BEST OF Red Wines of South Tyrol
- BEST OF Styria
- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Deutscher Spätburgunder